



## COLUMNAS DE 9 DE MARZO 2021



### COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

#### Las primeras que agravió la '4T'

La incompreensión y falta de empatía de la 4T con el feminismo se asomó de manera indirecta desde el inicio del sexenio, en agravio de miles de madres en extremo pobres al violarles a sus hijos el constitucional *interés superior de la infancia*, cuando quitó los apoyos económicos a las estancias que proporcionaban educación inicial y alimentos a poco más de 350 mil niñas y niños menores de cuatro años.

Esas mujeres no se manifestaron ayer, o su presencia en las marchas quedó diluida porque son, en su mayoría, trabajadoras domésticas, vendedoras ambulantes y vendedoras de fritangas en puestos callejeros.

Con la negación del presupuesto a las estancias no solo se le complicó la existencia a esa población femenina, sino se privó a casi 150 mil menores de lugares dignos y seguros, exponiéndolos a los riesgos de vivir en la calle sus primeros años.

Aunque deben capotear ofensas derivadas del machismo (por lo común se trata de madres solteras), su problema no se reflejó en las demandas de ayer, concentradas más que nada contra las agresiones sexuales, la discriminación laboral y salarial, la violencia intrafamiliar o de pareja y la exigencia de justicia por el flagelo de los feminicidios.

Manejadas por amas de casa y supervisadas por la desaparecida Secretaría de Desarrollo Social, las estancias desaparecieron por la misma insensatez con que la 4T descalifica a las feministas considerándolas manipuladas por "la derecha".

Clara Torres, efímera directora del Programa de Estancias Infantiles de la que se volvió Secretaría federal del Bienestar, denunció a principios de 2019 que la subsecretaria Ariadna Montiel fue quien le dijo (el 5 de febrero de aquel año) que René Bejarano *analizó* la estructura territorial de nueve mil 500 "líderes" (mujeres) que operaban las estancias en dos mil 500 municipios. "Me dijo: 'no son afines a nosotros, porque protestan y le gritan al presidente López Obrador; esto ya no lo vamos a tratar como política pública, sino como *amenaza política*, por eso vamos a cancelar el programa'...".

Para matar las estancias inventaron que había diez mil *niños fantasmas* y corrupción, patraña que jamás nadie demostró.

En lugar de financiar las estancias, el gobierno decidió entregar en propia mano de las madres la mitad del presupuesto que se destinaba por cada niño. ¿Resultado? Ese dinero lo emplean para cubrir otras necesidades y no en la educación de sus criaturas.

Con las demandas de amparo concentradas en la Suprema Corte y aletargada la resolución por la pandemia, casi cuatro mil de aquellas nueve mil 500 estancias han desaparecido en dos años. Las que subsisten se explica porque varios gobiernos estatales y ayuntamientos absorbieron los costos y solo 1 por ciento de la población infantil es de madres que reciben (menos de mil pesos) la limosna gubernamental.

Imaginando "adversarios" por doquier, es lógico que, como en las estancias infantiles, la 4T vea en el feminismo una peligrosa "amenaza política...".

### COLUMNA EN PRIVADO AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA DIARIO MILENIO

#### No, no las entiende

Valla, valla, valla.

Florestán

Ante las manifestaciones por el Día Internacional de la Mujer, el presidente López Obrador decidió recurrir a un sistema del pasado conservador: las vallas blindadas y así amuralló Palacio Nacional. Esas

cercas de acero tuvieron su origen en los gobiernos conservadores y represores del PAN, Felipe Calderón, y del PRI, Enrique Peña Nieto.

Son planchas de acero ancladas al piso, de tres metros de altura, con la cresta hacia afuera para que no las escalen. Van engarzadas para formar un muro de la extensión de sus temores. En el pasado estaban bajo resguardo de la Policía Federal y a disposición del Estado Mayor Presidencial.

Con esas mismas vallas, el EMP y el gobierno de Ciudad de México blindaban la entonces residencia presidencial de Los Pinos ante las manifestaciones; son las mismas placas que se usaron en la toma de posesión de Enrique Peña Nieto, el 1 de diciembre de 2012; para proteger, por ejemplo, Bellas Artes del vandalismo de los encapuchados en todo avenida Juárez, y que ahora López Obrador dice que están patrocinados por sus opositores conservadores.

Pero los anarkos también operan para los gobiernos, para su gobierno. ¿Por qué lo digo?

Simple. Porque el vandalismo eclipsa la difusión de las demandas y denuncias de los movimiento legítimos y ciudadanos, como ayer, con la violencia contra las mujeres, haciéndole las encapuchadas un quite de oro al Presidente que no acaba de entenderle del todo a los movimientos feministas y los ha asumido como una ofensiva de sus enemigos conservadores y los medios, claro, en su contra, y entonces reacciona en ese sentido, con cero empatía por el problema, que es la brutalidad contra ellas, la discriminación, desigualdad y desprecio de algunos machos que van de candidatos a intelectuales. Y como no le acaba de entender, reacciona mal y se le revierte. Carece de un buen diagnóstico y le da un tratamiento equivocado. Y por eso el encono.

## RETALES

1. BÚNKER. Andrés Roemer levantó una enorme valla frente a su residencia en la colonia Roma, donde está su guarida, que también fue utilizada en la lucha contra la violencia a las mujeres. Por lo pronto, este fin de semana ya no se transmitió su programa en TV Azteca. Ya hay 61 acusaciones en su contra por acoso sexual, en el más leve de los casos;

2. TORO. Esta semana Morena dará a conocer al ganador-a de la segunda encuesta para elegir candidato-a al gobierno de Guerrero. Mientras, Félix Salgado sube tuits felicitando a todas las mujeres del mundo, menos a las que lo han acusado de ataques sexuales, claro. A ver cómo detona esto; y

3. MEJORÍA. Sí le pegó fuerte el covid a Hugo López-Gatell. Está en plena recuperación, pero el proceso ha sido complicado y largo. De los resultados de esta semana se sabrá de su regreso. Deseo que se recupere.

Nos vemos mañana, pero en privado

## COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, se declara “casi totalmente recuperado” y con la esperanza de reintegrarse a sus actividades esta semana. “Solo me falta salir negativo en la prueba de control para asegurar que no contagio, porque el viernes aún di positivo”, dice a MILENIO, en tanto que José Luis Alomía, director de Epidemiología, explica que el funcionario está en recuperación y los únicos síntomas que presenta son fatiga y cansancio, propios del síndrome poscovid.

Que vaya ocasión la elegida por el cuerpo de seguridad de Presidencia para desplegar en el techo del amurallado Palacio Nacional un sistema que inhabilita drones, justo durante las manifestaciones del 8M, cuyas protagonistas difundieron en redes sociales las imágenes con la especie de que eran francotiradores. El vocero Jesús Ramírez Cuevas informó que se trata del equipo Hikvision UAV Jammer que bloquea señales hasta una distancia de mil 200 metros y fue distribuido entre un pelotón de militares al que se encargó la tarea de resguardar el espacio aéreo del inmueble.

Que a un año de que Alejandro Gertz Manero propuso a legisladores de Morena desaparecer el tipo penal de feminicidio y considerarlo homicidio agravado, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó el proyecto de reformas para redefinirlo y homologarlo con una penalidad de entre 40 y 60 años de prisión, con 436 votos a favor y uno en contra. La sanción aumentará hasta en un tercio si el responsable suministra droga a su víctima para dejarla inconsciente y hasta en una mitad si es servidor público relacionado con la impartición de justicia. Ahora toca al Senado consolidarlo.

- **El Heraldo: Historia de lo Inmediato / [Diego, el nuevo rostro de la oposición](#) / Álvaro Delgado (p.11)**
- **Reforma: [¿Y la tarea?](#) / Manuel J. Jáuregui (p.12)**
- **Universal: [Una potente ola](#) / José Woldenberg (PP-13)**
- **Excélsior: Juegos de Poder / [Hablan las mujeres](#) / Leo Zuckermann (p.15)**
- **Reforma: [La furia digna](#) / Francisco Martín Moreno (p.10)**
- **Reforma: [Desencanto](#) / Genaro Lozano (p.11)**
- **Universal: Historias de Reportero / [El feo regaño de AMLO a dos del gabinete](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)**
- **Universal: Serpientes y Escaleras / [¿Por qué AMLO no rompe el pacto?](#) / Salvador García Soto (p.11)**

- Milenio: Día con Día / [Suscribo: de #SomosUnaVoz al Presidente](#) / Héctor Aguilar Camín (p.3)
- Excélsior: Razones / [Judicialización: gobernadores ante su espejo](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.14)
- Financiero: La Feria / [¿Pesarán las mujeres en las elecciones?](#) / Salvador Camarena (p.30)
- Financiero: Estrictamente Personal / [¿Vale Macedonio el reino?](#) / Raymundo Riva Palacio (p.32)
- Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)
- Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)
- Universal: [Kiosko](#) (p.15)
- Milenio: [Trascendió](#) (p.2)
- Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.17)
- Economista: [La Gran Carpa](#) (p.55)
- Financiero: [Confidencial](#) (p.29)
- Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)
- 24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)
- La Razón: [Rozones](#) (p.2)
- Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)
- El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)
- El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)
- ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)



## COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Para que AMLO se sensibilice con las mujeres debe recibir un golpe electoral*
- *Lo anterior porque hasta el momento le funciona la postura de observarlas desde lejos*
- *Aunado a que no hay acciones para atender un problema estructural*
- *En el que se convirtió, de iniciar como un asunto de coyunturas*
- *Anunció Alfredo del Mazo Juzgado en Línea para el Otorgamiento de Medidas de Protección para Mujeres Víctimas de Violencia*
- *Signó Manuel Espino alianza con Fuerza por México*
- *¿Cuál será la ruta electoral de Laura Rojas?*
- *Jorge Olvera apoya la lucha de las mujeres mexiquenses*
- *La definición del PRI en Lerma y Tianguistenco*

Sin pretender que sea analizado como un tema meramente electoral, sí es oportuno insistir que la agenda de las mujeres se convirtió desde hace tiempo en un problema estructural de gobierno, no puede seguir atendándose bajo la óptica de que su lucha es resultado de un tema coyuntural, que simplemente se ataja cuando un feminicidio o algún ataque a la integridad física de este sector, se configura como un asunto mediático.

Previo a la movilización del año pasado, en el marco del Día Internacional de la Mujer, "El Nueve nadie se Mueve", "Un Día sin Nosotras" y el "Paro Nacional", el caso de la niña Fatima ocurrido a mediados de Febrero, fue una de las diversas causas que fortalecieron las banderas de las féminas, aunado a que el presidente Andrés Manuel López Obrador, lejos de solidarizarse, les dio la espalda.

No es nuevo que el mandatario nacional defienda que está a favor de las mujeres, pero en las formas se muestre alejado de dicha causa. No ha transformado su visión porque electoralmente no le ha representado un problema mayúsculo, las mujeres no lo han golpeado en donde le duele: las urnas. Por eso justamente mantiene su defensa -por el contrario- hacia su correligionario Félix Salgado Macedonio, porque en su lógica se trata de un personaje que le aporta votos al Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) y con ello prevén el triunfo en la elección de gobernador de Guerrero.

Si a pesar de todo, Salgado Macedonio o MORENA, con otro abanderado, logran sacar al Partido Revolucionario Institucional (PRI) de la Gubernatura de Guerrero, López Obrador justificará que detrás de las exigencia de las mujeres estaban los "conservadores", solo una derrota mayúscula lo haría repensar su actuación en este asunto.

El mandatario nacional avanzó en 2020 con una agenda complicada en su relación con asuntos ligados a las mujeres, pero a pesar de ello logró contrarrestar las amenazas de una posible reducción en la aprobación presidencial, incluso tampoco significó su caída electoral, como algunos advertían.

Lo que es un hecho es que las mujeres y los asuntos que demandan se convirtieron en un problema estructural de gobierno que no ha podido ser resuelto tampoco por los partidos políticos de oposición a MORENA, ni al presidente de la República.

Con los procesos electorales federal y estatal, en puerta, no se observa además una agenda legislativa o de gobierno en las diferentes entidades que satisfagan las demandas de las mujeres, porque el combate a la impunidad no es lo único que requieren.

Quizá diversas mujeres candidatas o los diferentes partidos políticos sí están proponiendo una agenda de género eficiente de cara a las próximas elecciones pero es evidente que no están empatados con ellas, al menos no se observa un acompañamiento.

Tampoco se observa cómo esta problemática pueda significar un golpe demoledor para los intereses electorales del presidente y su partido, lo único que se acreditaría como tal, es que prospere el voto de castigo, de ellas, en Junio próximo, sin embargo menos aún se alcanza a ver quién lo esté encaminando.

#### **Atajos**

**Por el centro:** El Gobernador Alfredo del Mazo Maza dio a conocer que como parte de las acciones que se llevan a cabo en la entidad mexiquense para proteger la integridad de las mujeres, entrará en operación el Juzgado en Línea para el Otorgamiento de Medidas de Protección para Mujeres Víctimas de Violencia, en el Poder Judicial.

Con lo anterior se podrá ratificar, en un plazo de ocho horas, las medidas de protección determinadas por la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, entre las que destacan, prohibir al agresor acercarse al domicilio, lugar de estudios o trabajo de la víctima; y prohibir al agresor tener contacto con la víctima o sus familiares.

**Por la izquierda:** Manuel Espino Barrientos, el dirigente de "Ruta Cinco", signó una alianza en días pasados con Gerardo Islas, el líder nacional del partido Fuerza por México, donde le otorgarán espacios a su estructura.

En anteriores procesos electorales, Manuel Espino siguió la misma estrategia en partidos como Movimiento Ciudadano o MORENA, donde impulsó candidaturas como la de Patricia Durán Reveles, actual alcaldesa de Naucalpan.

Habrá que ver qué posiciones empuja Espino, el ex presidente del CEN del PAN, en las diferentes fuerzas partidistas.

**Por la derecha:** Al interior del PAN se habla de los diversos personajes que serán impulsados en los comicios locales y federales por la vía de la representación proporcional como Enrique Vargas del Villar, el alcalde de Huixquilucan; Jorge Inzunza Armas, el dirigente estatal; Anuar Azar Figueroa, el coordinador del Grupo Parlamentario en la LX Legislatura Local o incluso de Víctor Hugo Sondón Saavedra, el representante ante el INE.

Sin embargo no queda clara cuál será la ruta de la actual legisladora federal Laura Rojas Hernández, quien sin duda también es un personaje relevante, aunque se maneja más como figura nacional.

**Por el centro2:** El ombudsman mexiquense, Jorge Olvera García, inauguró el Museo Itinerante de los Derechos Humanos, dedicado en esta ocasión a los Rostros del Feminismo, mujeres que han marcado la historia del mundo a través sus pensamientos y obras, a lo largo de los años y hasta nuestros días. Olvera participó en la Vigésimo Sexta Sesión Ordinaria del Sistema Estatal para la Igualdad de Trato y Oportunidades entre Hombres y Mujeres y para Prevenir, Atender y Erradicar la Violencia contra las Mujeres.

El presidente de la Comisión de Derechos Humano ha sido una voz importante para las mujeres que exigen, entre otros asuntos, apertura hacia iniciativas de ley que los partidos rehuyen como la interrupción legal del embarazo, además apoyó diversas iniciativas que empujó MORENA para la protección de este sector de la población que sufre violencia.

**Por el centro3:** El PRI ha retrasado la definición de sus candidatos en el Estado de México porque en varios distritos y municipios existían dudas sobre los méritos y la solidez política y social de los aspirantes. Sin embargo, hay zonas donde dicho partido la ha tenido más fácil al disponer de perfiles que llevan el visto bueno de los sectores definitorios, como en el caso de Lerma y Tianguistenco, en el Valle de Toluca, donde Miguel Ángel Ramírez Ponce y Diego Moreno Valle, respectivamente, representan -de acuerdo con la visión del PRI- la posibilidad de contar con candidatos naturales a la alcaldía de esos municipios.

## **COLUMNA COMENTARIOS**

### **AUTOR LUIS NOVELO**

#### **DIARIO DE MÉXICO**

\* Violencia

La violencia hacia las mujeres ha provocado marchas, manifestaciones y protestas por parte de grupos feministas, que a pesar de la pandemia, se movilizaron este 8 de marzo, con motivo del Día Internacional de la Mujer. En Toluca, grupos de mujeres alzaron la voz en diversos puntos; en algunos casos hubo destrozos, pero en algunos lugares protestaron con cantos y mostraron cartulinas repudiando los feminicidios, la violencia y la discriminación hacia las mujeres. Fue sorprendente ver en la capital mexiquense, cómo un grupo de personas formaron una valla humana para impedir daños a la iglesia de Santa María de Guadalupe, lo cual provocó enfrentamientos verbales con las manifestantes que gritaban consignas contra la iglesia por no permitir el aborto. En el edificio del Poder Judicial rompieron vidrios, lo mismo que en el Teatro Morelos y frente a la Cámara de Diputados hicieron una fogata, lanzaron fuego a las puertas y gritaron consignas...En Tlalnepantla, frente al Centro de Justicia, un colectivo de mujeres lanzó consignas en contra del morenista Félix Salgado Macedonio y el pacto

patriarcal, mientras que en Ecatepec, un grupo de alrededor de cien mujeres marcharon del Puente de Fierro a la cabecera municipal, en donde hicieron pintas en algunos monumentos y rompieron vidrios en el palacio municipal, lo cual fue condenado por las autoridades locales. En un comunicado, el gobierno que preside **Fernando Vilchis Contreras**, dijo solidarizarse con la lucha por los derechos de las mujeres y el cese la violencia de género, pero reprobó los “actos de vandalismo” realizados por un pequeño grupo de manifestantes, que causaron daños severos al monumento histórico denominado La Trilogía, así como las instalaciones del palacio municipal. ...La panista **Angélica Moya**, dijo que observa a las mujeres mexicanas muy echadas para adelante, con ganas de hacer cosas, “pero también las ve heridas y violentadas social, política, económica y físicamente, lo que es imperdonable, porque quien no respeta y protege a las mujeres no merece gobernar”.

## COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que tras el lamentable ataque a tiros en las calles de su municipio, el alcalde de Zumpango, Miguel Ángel Gamboa Monroy, a través de su equipo trató de hacer malabares para negar que su hermano haya sido víctima de la agresión en su vehículo, a pesar de que esto fue confirmado por fuentes de la Fiscalía, además de que en el sitio murió uno de sus trabajadores. Quizá tratando de disimular la inseguridad en la demarcación, hasta muy tarde el ayuntamiento seguía negando la versión ya validada, y aseguró que Marco Gamboa Monroy se encontraba ileso en su domicilio. Cuando se le solicitó una entrevista formal para que sustentara su dicho, no la concedió. A buen entendedor.

Que lo que levantó varias cejas en el círculo rojo del Estado de México fue la noticia de que coordinará una campaña a Diputado local en territorio mexiquense un ex gobernador de Hidalgo, ese estado que sorprendió al país el año pasado por los resultados electorales que obtuvo; y es que se trata de un peso pesado: Francisco Olvera Ruíz, quien desde ser líder juvenil hasta gobernador, tiene toda la experiencia política - electoral que seguro le servirá a quien, todo indica, será el abanderado del PRI en el distrito 17, Guillermo Zamacona, uno de los personajes muy cercanos al gobernador Alfredo Del Mazo.

Que por cierto, con gran sensibilidad y sentido del “timing”, en el marco del Día Internacional de las Mujeres, el primer mandatario del Estado de México presentó el Acuerdo Estatal por la Igualdad, compuesto por al menos 10 acciones, entre las que destacan el impulso a esquemas integrales para el desarrollo de las mujeres indígenas, la inclusión de las mujeres con discapacidad y la atención de la violencia de género, tema sin duda de la mayor relevancia en la actualidad.

Que dentro de las circunstancias de ayer en las protestas, hay que rescatar que afortunadamente hubo “saldo blanco” sin detenciones o lesionados de consideración. Los daños en la propiedad pública son tema aparte, porque principalmente en la capital mexiquense dejaron huella. Ahora viene el permanente debate de si hay manga ancha para ello y como que no pasó nada, o alguien “se aventará” y procederá jurídicamente.

Que quien sigue trabajando a todo vapor a pesar de las bajas presupuestales es el alcalde de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, pues en cuestión de obra pública son notorios los avances en las dos gestiones que lleva al hilo. Del 2016 a la fecha han invertido más de mil 200 millones de pesos en edificios públicos, calles, hospitales municipales ¡y hasta albercas para la población!



Company Name [www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370  
México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#).

[Actualice su perfil](#) | [Aviso de datos de contacto del cliente](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!